



AGENCIAUNO

TRAS EL BLACK OUT DEL MARTES Y LA RECUPERACIÓN DEL SUMINISTRO EN LA CIUDAD Y LA MAYORÍA DEL PAÍS, EL GOBIERNO LEVANTÓ EL ESTADO DE EXCEPCIÓN Y TOQUE DE QUEDA.

# Unos 4 mil usuarios seguían ayer sin luz

Según balance del COGRID, a las 08:52 horas de ayer se restableció el 100% del suministro eléctrico en la región.

Redacción  
 constanza.vergara@estrellaarica.cl

A las 10:35 horas del ayer, cerca de 3.752 hogares en Arica, y 273 en Camarones, se despertaron sin suministro eléctrico, posterior al corte masivo que se habría originado por la empresa ISA Interchile, tras una desconexión del sistema de transmisión 500 kV en el Norte Chico. A esa misma hora, alrededor de 95,4% clientes de la región, ya se encontraba con luz, según informó la Superintendencia de Electricidad y Combustible. Sin embargo, con el pasar de las horas, a las 15:26 para ser exactos, 273 clientes aún estaban sin electricidad en sus hogares.

## COGRID REGIONAL

En horas de la mañana de ayer, se realizó nuevamente un COGRID Regional, terminado el estado de ex-

cepción por catástrofe y toque de queda, donde el director regional de la SEC, Jorge Sandoval, informó el avance de la emergencia. "En la región de Arica y Parinacota, a las 08:52 horas se restableció el 100% del suministro eléctrico en la región. Previamente, se restableció en Camarones. Sin embargo, durante el día, se pudieron ver perturbaciones, donde CGE, confirmó que hubo problemas en la Subestación Chinchorro, por lo que un porcentaje importante de la ciudad, se vio afectada".

En esa línea, la delegada presidencial regional, Camila Rivera, se refirió a la primera noche de la emergencia. "Estuvimos haciendo monitoreo, e informando que el Hospital Regional de Arica Juan Noé Crevani, el Aeropuerto Chacalluta, y los complejos fronterizos están en funcionamiento, al igual



AUTORIDADES RECALCARON QUE SITUACIÓN ESTÁ SUPERADA

que la provincia de Parinacota, que contaba con energía. La autoridad nacional, dio la cifra de que el 97% del suministro eléctrico está recuperado, y en ese sentido, tras las acciones y el reporte de cada uno de los territorios, el presidente de la República, ha determinado suspender el estado de excepción y el toque de queda desde las 22:00 a 06:00 horas".

De igual manera se tra-

CGE confirmó que hubo problemas en la Subestación Chinchorro. Un porcentaje importante de la ciudad se vio afectada".

Jorge Sandoval, SEC

## OTROS ASPECTOS DE LA EMERGENCIA

La seremi de Salud, Marta Saavedra, detalló que: "Tanto el hospital como el SAMU, que fueron los centros de urgencias, se mantuvieron conectados a la red eléctrica. No se presentaron accidentes adicionales asociados al evento, y se mantuvo calma en toda la atención durante la noche. Ya estamos con la restitución de la energía, por lo tanto, todos los servicios están funcionando con normalidad". Por otro lado, Aguas del Altiplano en coordinación a través del Cogrid, instaló llaves de jardín que hacen función como pilón en aquellos condominios que no tenían respaldo de grupo generador para sistema de hidropack. Finalmente, el Gobierno de Chile, expresó que hay tres herramientas en favor a los clientes tras el corte de luz. La primera es compensación de la SEC; la segunda, es compensación por la Ley del Consumidor; y la tercera, es el reclamo ante la SEC por daño de electrodoméstico.

taron temas de seguridad, a través del jefe de Defensa de Arica, José Manuel Soto, quien explicó que durante la noche del toque de queda se registraron cinco detenidos entregados a la policía, y sólo un hecho grave que fue sorprendido en flagrancia. "En general, hubo un buen comportamiento por parte de la ciudadanía. La población debe estar tranquila", dijo.

A modo resumen, el director del Servicio Nacional de Prevención y Res-

puesta ante Desastres, Javier Carvajal, expuso que: "La región enfrentó esta emergencia de manera óptima y oportuna, ya que ninguna infraestructura crítica de Arica y Parinacota, interrumpió sus servicios. Una de las principales preocupaciones del COGRID Regional fue responder a las 95 personas de la ciudad con condición de electrodependientes, quienes fueron atendidos y monitoreados de manera conforme", cerró.